



Directo desde Chicago

Por Andrea Gentile

El 28 de Agosto iniciamos la 5ta Gira de Capacitación USA 2015 organizada por AgroEducación e integrada por un grupo de 20 asistentes compuesto de Productores, Técnicos y Empresarios del Sector Agropecuario de Argentina y Bolivia.



El 28 de Agosto iniciamos la **5ta Gira de Capacitación USA 2015** organizada por AgroEducación e integrada por un grupo de 20 asistentes compuesto de Productores, Técnicos y Empresarios del Sector Agropecuario de Argentina y Bolivia.

La gira consiste en una recorrida por Chicago y el cordón maicero de EEUU, además de asistir al *Farm Progress Show*.

Este año hemos incluido como parte de la agenda, la participación en el *Summer Grains Conference* organizada por el Broker RJO'Brien del que participaron un selecto grupo de 80 personas, referentes de la oferta y demanda de commodities agrícolas de USA, Mexico, Japon, Brasil, Colombia, Bolivia y Uruguay entre otros países.

Los oradores a cargo fueron: Richard Asplund, análisis macroeconómico; Randy Mittelstaedt, analizando las perspectivas de los Commodities Agrícolas; Joel Widenor de la Consultora WCG quien

tuvo a su cargo las predicciones del clima y Dave Toth abordando el Análisis Técnico, cerrando la jornada un interesantísimo panel de debate con Antonio Ochoa y Pedro Dejneka interactuando con los asistentes, todo un lujo.

El *Chicago Board of Trade* también fue una parada obligada, recorrimos el emblemático recinto de operaciones, acompañados por Paulina Thiel, quien nos dio una excelente charla de la operatividad en la propia rueda. Esta visita es de singular interés para quienes a diario siguen sus precios como elemento central de sus negocios.

Visitamos productores locales charlamos e intercambiamos experiencias y llegamos a la conclusión de que sus números, idiosincrasia y forma de vida son exactamente iguales a los nuestros. Seguridad institucional, mercados previsibles, baja inflación, bajas tasas y un estado que no los ahoga, son los argumentos que juegan a favor del farmer, pero este escenario de precios y el nivel de costos los preocupa a ellos igual que a nosotros.

Como es costumbre el productor argentino dijo presente, en el *Farm Progress*, la expo internacional que reúne lo último en tecnología. Cientos de productores de distintas partes del país, ávidos de estar al tanto de los últimos avances, inflexibles a la crisis y apostando al sector, se dieron cita un año más en la tradicional Feria de Dekatur.

Nos encontramos con productores de distintas partes del mundo, después de afables saludos y chistes de cortesía, la frase que cierra cada charla es, lástima que haya caído la soja.

Muchos decepcionados, la escalada de precios que parecía no tener límite, lo tuvo.

Y ahora, que hacemos?, La respuesta es la misma en todas partes, ajustar costos, reconvertirse, generar valor agregado, pero seguir trabajando. Nadie piensa en abandonar el sector, a ajustarse el cinturón y a remar.

Richard Ausplund, Economista Jefe de RJO'Brien cerró su participación en la *Summer Grains Conference* diciendo, .."Hay una luz al final del tunel...", nosotros agregamos... depende de cada uno de nosotros la intensidad de la misma...

Esta es la primera parte de nuestro viaje, seguimos en contacto, ***5ta Gira USA 2015 / Agroeducación***